
Réunion ICEM 76  Mercredi 18 Octobre 2023 dans la

classe de Sylvie M à la Mailleraye sur Seine
Etaient présent⸱e⸱s: Sylvie M., Yvon, Domitie, Christelle, Aurélie,

Loïc, Stéphanie, Gaëlle,  Isa D, Agnès, Marie C., Laure, Cathy
Donneur de parole: Loïc  -  Secrétaires: Domitie et Cathy

Retour rencontre fédérale 7/8 octobre 2023

- Loïc et Christelle y ont participé. 20 participants, quelques nouveaux.

Les prochaines seront à Lyon pour équilibrer les dépenses sur le territoire (20-21

janvier 2024). 

- GD86 : bons rapports avec l’inspection, 350 euros pour interventions à l’INSPE et

l’IRTS (IFEN) versés individuellement puis reversés au GD. Formations inscrites au

PAF de l’Académie Aquitaine. Toute réunion et formation donne lieu à une

attestation et est postée sur i-prof (dans l’onglet Formation) → donne de la

visibilité aux actions de l’ICEM. 

- GD76 : Pas de retour de la DSDEN au mail envoyé en juin dernier sollicitant un

entretien avec la DASEN. A renvoyer.  ( fait)

Christelle propose d’envoyer le calendrier des réunions du GD à nos inspections

pour rendre visible nos investissements.  Cathy proposera un doc à la prochaine

réunion.

- Quel lien entre le national et les GD ? Cela ne pose pas de problème pour les

gros GD qui se suffisent à eux-mêmes mais les temps collectifs sont importants

pour les petits GD qui en ont besoin pour se retrouver. 

- Le Freinet infos peut être distribué dans les écoles et affiché en salle des

maitre.sses. Il faut s’abonner au fil sur le site de l’ICEM. 

https://www.icem-pedagogie-freinet.org/lettres-d-information-icem
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- Proposition de partage du travail pour l’organisation des temps forts de l’ICEM

pour soulager le CA. Tout membre de l’Icem peut venir assister à titre d’invité.  ⇒
1er mardi de chaque mois, possibilité d’assister à la visio hebdomadaire du CA (12h-

12H30).

⇒ Proposition de monter un secteur « vie fédérale » pour organiser la répartition

des tâches dans la vie du mouvement. Les différentes tâches pourraient tourner

sur les GD. ( Christelle qui quitte le CA avec Esther seraient interessées.

⇒ Question de la légitimité : dans les ateliers, on peut se présenter plus comme

passeureuse que comme animateurice.

Se poser la question : Une réunion de GD c ‘est ? Ce n’est pas ? Cf livret d’accueil  
à discuter

Retour salon de Paris par Loïc et Christelle

- Des ateliers intéressants mais très peu de monde. Ateliers avec horaires définis. 

- Pistes pour des lieux : INSPE, Maïf...

- présenter Les dons : « c’est une chance pour nous de faire participer l’État » et

compenser les baisses de subvention. 

Christelle et Loïc ont eu droit à une ovation à leur arrivée au salon, L’atelier
Ecole dehors au congrès a soulevé les foules !

- FDVA : Sylvie Pralong fait une cellule de veille pour les dates. Aurélie adore

s’occuper de ça !!!
- Pour info, voici la campagne 2023… https://www.seine-

maritime.gouv.fr/Actualites/Lancement-de-la-campagne-2023-du-FDVA-

fonctionnement-innovation-en-Seine-Maritime

Infos : prochaine rencontre fédérale, AG, INSPE

- Pour la prochaine rencontre, Gaëlle, Domitie et Cathy sont volontaires pour y

aller. A confirmer. 

- Les fédérations de stage : ateliers sur plusieurs jours, moins de monde, on a le

temps de se connaître et de réfléchir.

- Votes pour l’AG : Christelle envoie le lien pour voter avant le 28/10/2023

2 motions : 

Suppression de l’appel au commissaire aux comptes. → oui  

Possibilité d’adhérer à l’ICEM en passant par un groupe de travail ou un chantier

(hors GD). → oui
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Super travail collaboratif pour réaliser l’ affiche / bravo Aurélie pour la conception

FLyers.... à distribuer

 Rajouter une colonne sur le framadate pour savoir s’il y a des personnes qui
souhaitent rester chez Céline le soir ( fait)

1er Salon normand de la pédagogie Freinet à Alizay 

- Les mails avec l’affiche et l’annonce du salon  sont bien arrivés dans les boites
des écoles mais avec l’en-tête COMMERCIAL, et beaucoup sont partis dans les

corbeilles ou les Spams… ( envoyés par P. Labarrière).. La COM’ Coop’Icem, Fbk,

listes diverses est faite... SUD, DDEN...  A renouveler après les vacances

- Mail au maire d’ Alizay M. Levitre : envoyé par Domitie (fait).

- Éditions Odilon : formule envoi de catalogues retenue  et chacun-e apporte ses

outils Odilon pour les mettre en consultation sur place.

- Expo dans le hall d’entrée : chacun-e apporte des productions d’élèves : Arts

visuels, correspondance, textes mis en valeur, exposés, cahier de vie, cahiers de

textes, créa math… ….

Les ateliers des  GD 27 /14: en mode ateliers avec horaires
- Atelier  Discussion à visée philosophique

- Atelier Danse

- Atelier Agenda coopératif OCCE

- Atelier Massage partage

- Atelier les mots à dessein

- Atelier Jeux de rôle autour des Emotions

- Ateliers les empêchements à apprendre 

- Atelier le mur libre

- Exposition Production d’Art et écrits en Coopération

- Atelier la correspondance  GD14

les ateliers du GD76 : en mode MARCHE DE CONNAISSANCE 
mais si qq veut tenir un autre stand… qu’il le dise ou qu’il se taise à jamais !!!

- Les revues et journaux de classe   Stéphanie R – Laure
- Les éditions Odilon Icem Outils       Yvon – Aurélie 

- La classe du dehors Loïc – Christelle – Marie C – Marie M (tournent)

- Maternelle       Sylvie M – Domitie – Sylvie B ?

 - Texte libre       Céline – Gaëlle  

- Maths     Christelle – Isabelle ? 
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PREVOIR
- BADGES + PROGRAMMES en grand  = Cathy

- INVARIANTS + Boite à dons= Agnès

- GOBELETS = Gaëlle

- VISUELS pour repérer les tables = Aurélie

- Repère SALON FREINET en grosses lettres sur

fd couleur =  Sylvie M

- du matériel de base : ciseaux, ficelles, blue

tack, scotch, colle, feutres gros et petits,

feuilles blanches, stylos, pinces à linge…..

- 1 paquet de CAFE / thé/ soft par adhérent

des GD + gâteaux sucrés ou salés pour buvette

et petite restauration à vendre

- son pique-nique pour le midi

Comment faire vivre la Coopération ? Laurent Lescouarch 

Stand CPN + Camps sur la Comète : Guillaume 

Stand CEMEA : Atelier Porteurs de parole 

Stand DDEN 76/27 tenu par Philippe Bénard pdt DDEN76

+ une équipe technique polyvalente : Zaza, Agnès, Cathy    

Il faut absolument faire assez vite les descriptifs d’ateliers pour que Cathy les
copie sur le site COOP’ICEM suite aux programmes sur le Pad commun 

avec les GD1 4 et 27 

https://digipad.app/p/509244/a5a67077e7a48
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Champagne-galères

LE PACTE

Marie :  tensions engendrées par l’organisation du pacte car 6 collègues sur 17 ont

signé. Ces collègues ont décidé de monter un groupe de soutien pour les élèves de

cycle 3 (qui ne sont pas les leurs) et exigent de leurs collègues qu’elles leur
donnent des noms. Le dossier est parti à l’inspection sans l’aval des non signataires.
Conversation banalisée en conseil des maitresses.                      

 Les signataires sont allées lire les évaluations CM1 pour faire leurs groupes et en

ont informé les parents  sans prévenir les enseignantes des élèves concernées. 

PhARE harcélement :  prend parfois des proportions phénoménales

Christelle : a refusé de donner des noms à ses 2 collègues (Pactées)  mais a fait

passer l’info aux familles. Toutes les familles ont accepté ! Donc les collègues ont

dû refuser de prendre les enfants.

Domitie : est heureuse de se rendre compte qu’elle est efficiente avec ses petits
élèves , du fait qu’elle arrive à passer de chouettes moments avec des enfants qui

étaient notifiés.

Christelle :  En lien avec notre fil rouge, au Conseil des écoliers, la classe de

Christelle a remonté l’idée que ce serait bien que les filles aient des créneaux
horaires pour faire du foot entre filles. 

Aurélie : Lors d’une discussion sur les jeux vidéos, elle a laissé parler les enfants
lors d’un quoi de neuf, et un enfant autiste a pris la parole pour la 1 ère foi ;  il a

été aidé par ses camarades à aller jusqu’au bout de son propos ( 4 prises de
parole) et il a pris la parole depuis une dizaine de fois. Parfois, il faut lâcher prise

et laisser du temps au temps…. 
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